

Tagungsort und Wegbeschreibung:

Erlöserkirche Karlsruhe
Hermann-Billing-Str. 11
76137 Karlsruhe
Tel. 0721/357054

Die Erlöserkirche ist vom Hauptbahnhof Karlsruhe **gut zu Fuß** (ca. 10 min) zu erreichen: Vor dem Hbf geradeaus in die Bahnhofsstraße entlang der Mauer des Zoos. Am Ende rechts in die Beiertheimer Allee, nach 300m über die Kreuzung bei Polizei/Feuerwehr geradeaus in die Ritterstraße dann rechts in die Hermann-Billing-Straße.

Mit der Straßenbahn: ab Hbf mit den Linien 2 (Wolfartsweier), S1/S11 (Hochstetten/Neureut) oder S4 (Bretten/Gölshausen) bis zur Haltestelle Kongresszentrum, zu Fuß in Fahrtrichtung der Ettlinger Str. folgen, dann links in die Hermann-Billing-Str. einbiegen.

Mit dem Auto: Wegbeschreibung unter www.emk-karlsruhe.de/Karlsruhe/Wegbeschreibung.php

Trägerkreis Dekadeabschluss:

Evangelische Landeskirche in Baden, Abteilung Mission und Ökumene, Arbeitsstelle Frieden, Amt für Jugendarbeit, Frauenarbeit (www.ekiba.de, www.Friedensstifter-baden.de), Pax Christi Bistumsstelle Freiburg (www.paxchristi-freiburg.de), Evangelisch-methodistische Kirche Karlsruhe (www.emk-karlsruhe.de), Deutsches Mennonitisches Friedenskomitee (www.dmfk.de)

in Zusammenarbeit mit dem Evangelischen Missionswerk Südwestdeutschland (EMS) (www.ems-online.org)

Informationen zur Dekade in Baden:

www.ekiba.de/1029.php
im Ökumenischen Rat der Kirchen:
www.gewaltüberwinden.org



Kirche des Friedens werden

Erfahrungen und Impulse

nach 10 Jahren
„Ökumenische Dekade
zur Überwindung von Gewalt“
in Baden

Karlsruhe | 13. Juni 2010 | 10-16:30 Uhr



DEKADE ZUR

ÜBERWINDUNG VON GEWALT

Layout: Zentrum für Kommunikation der Evangelischen Landeskirche in Baden, anjah.brenner-walkling@ekiba.de

An den
Evangelischen Oberkirchenrat
Abteilung Mission und Ökumene/Dekade
Blumenstraße 1-7
D-76133 Karlsruhe

10 Jahre „Ökumenische Dekade zur Überwindung von Gewalt“: Was haben Christinnen und Christen, Kirchen und Gruppen in diesen Jahren gelernt und erreicht, wenn es darum geht, „gewaltfrei leben zu lernen“ und „Kirche des Friedens“ zu werden?

Die Herausforderungen sind nicht kleiner geworden in diesen 10 Jahren – im Gegenteil. Wie geht es also weiter nach dem Ende der „Dekade“?

Seit 2001 sind bei uns viele Impulse und Initiativen für die Überwindung von Gewalt und für eine Kultur des Friedens ins Leben gerufen worden. Deshalb werden wir an diesem Tag auf 10 Jahre Dekadearbeit in Baden zurückblicken, Erreichtes sichtbar machen und Anstöße für die weitere Arbeit austauschen.

Der Tag ist außerdem ein wichtiger Schritt hin zur ökumenischen Friedenskavokation in Jamaika (2011), mit dem der Ökumenische Rat der Kirchen (ÖRK) die Dekade abschließen wird. Prof. Konrad Raiser wird mit seinem Vortrag unsere lokalen Initiativen in diesen weltweiten ökumenischen Kontext stellen.

Der ökumenische Gottesdienst mit Vertreter/innen aus Partnerkirchen des Evangelischen Missionswerks in Südwestdeutschland (EMS), der Vortrag und die Gesprächsgruppen im „Weltcafé“ mit internationalen Gästen und Aktiven sollen einen vielfältigen Austausch ermöglichen und wichtige Anliegen im Blick auf die „Friedenskavokation“ herausarbeiten.

Engagierte Gruppen und Arbeitsbereiche, die in Baden in der „Ökumenischen Dekade zur Überwindung von Gewalt“ aktiv waren oder zu „Dekadethemen“ arbeiten, stellen sich vor und geben Anregungen für die eigene Praxis.

Alle Interessierten sind eingeladen, an diesem Tag teilzunehmen, ihre Erfahrungen einzubringen und mit zu feiern!

Ökumenischer Gottesdienst – Vortrag Weltcafé – Begegnung – Feier

Programm

ab 10:00 Uhr Ankommen

Infostände der teilnehmenden Gruppen
Kreativer Rückblick auf „10 Jahre Dekade“

11:00 Uhr Ökumenischer Gottesdienst

u.a. mit internationalen ökumenischen Gästen
und „Dekadeaktiven“
(Predigt: Pfr. Dr. Habib Badr, Beirut)

12:30 Uhr Mittagessen

(außerdem: Infostände, Rückblick)

13:30 Uhr Vortrag von Prof. Konrad Raiser:

Auf dem Weg zum gerechten Frieden – Impulse
und Erfahrungen aus der weltweiten Ökumene

14:30 Uhr „Weltcafé gerechter Friede“

Gesprächsgruppen zu Themen der
Friedenskavokation (z.T. zweisprachig)

16:00 Uhr Bündelung und Abschluss

u.a. mit Themen zur Weiterarbeit,
Schlusswort von Prof. Konrad Raiser,
Botschaft und Reisesegen

Pfarrer Dr. Habib Badr ist Kirchenpräsident der „National Evangelical Church“ in Beirut, im Vorstand des „Ökumenischen Rates der Kirchen im Mittleren Osten“ und stellvertretender Vorsitzender des EMS-Missionsrats.

Prof. Dr. Konrad Raiser hat als Generalsekretär des ÖRK in Genf (1992-2003) die „Dekade zur Überwindung von Gewalt“ mit vorbereitet und eröffnet. Seit 2010 leitet er die Redaktionsgruppe für den 2. Entwurf der „Ökumenischen Erklärung zum gerechten Frieden“, die für die „Friedenskavokation“ 2011 vorbereitet wird.

DEKADE ZUR ÜBERWINDUNG VON GEWALT

Anmeldeschluss: 01.06.2010

Tagungsbeitrag inkl. Mittagessen 10,00 €
bei geringem Einkommen 5,00 €

Bitte füllen Sie folgenden Abschnitt aus und
senden ihn

per Fax: 0721/9175-566

per E-Mail: sonja.meier@ekiba.de

oder postalisch an

Evangelischer Oberkirchenrat

Abteilung Mission und Ökumene/Dekade

Blumenstraße 1-7

D-76133 Karlsruhe

Weitere Informationen erhalten Sie über die
Dekadekoordination der Evangelischen
Landeskirche in Baden:

Tel. 0721/9175-514, Fax: 0721/917525514,

E-Mail: anne.heitmann@ekiba.de

Eine Anmeldebestätigung erfolgt nicht!

**Ich/Wir komme/n zum Gottesdienst/
Mittagessen/Vortrag/Nachmittagsprogramm.**

(ggf. nicht Zutreffendes streichen)

Name(n)

ggf. Gruppe/Gemeinde

Anschrift

Tel./E-Mail